
Отчет депутата Гребенника Андрея Вадимовича.  

 

Уважаемые жители, представляю вашему вниманию отчет о 

депутатской деятельности за 2022 год. В текущем депутатском созыве мы 

столкнулись с неожиданной и нетипичной проблемой. Девятнадцатого 

сентября 2021 года в районе Щукино завершилась муниципальная 

избирательная кампания. По мнению ряда квалифицированных юристов она 

прошла с грубейшими нарушениями законодательства и других нормативных 

документов. Например, в её ходе использовался такой, не применяемый нигде, 

по причине невозможности контроля непрозрачный инструмент, как 

«дистанционное электронное голосование». Данная система изначально 

вызывала существенные подозрения, и результаты голосования их в полной 

мере подтвердили. Итоги электронного голосования существенно отличались 

от результатов очных выборов, и естественно не в пользу независимых 

кандидатов. Серия нарушений привела к тому, что сейчас в районе Щукино 

существует нелигитимный Совет депутатов, нелигитимный Глава 

муниципального округа, который фактически не был избран. Сейчас идут 

суды, и после их решения можно будет сделать окончательные выводы. 

 Депутатскую деятельность можно разделить на две части: это работа в 

коллегиальном органе, в который депутат избран, в нашем случае это Совет 

депутатов муниципального округа Щукино, и индивидуальная работа по 

отстаиванию законных прав и интересов избирателей. Я присутствовал на всех 

созываемых заседаниях. Однако, поскольку нет окончательного решения суда 

о легитимности Совета депутатов, то я рассматриваю эти мероприятия как 

собрания депутатов. Соответственно, я принимаю активное участие в 

обсуждении всех выносимых вопросов, высказываю свое мнение, требую 

исполнения законодательных и регламентных норм. К сожалению, я лишен 

возможности голосовать за принятие решений и предлагать свои проекты 

решения Совета депутатов. Депутат должен соблюдать требования 

законодательства, а не нарушать его. На сегодняшний день в судебных исках 

подробно описаны причины нелигитимности работы Совета депутатов, и до 

решения Конституционного суда, подтверждающего или опровергающего эти 

доводы, я не могу быть уверен в правомочности решений Совета.  

Что касается моей индивидуальной депутатской деятельности, не 

связанной с работой Совета, мною рассмотрено более 400 обращений жителей 

района, включая коллективные. Среди основных проблем можно выделить 

восемь категорий: 

1. Неоказание качественных медицинских услуг 

2. Жилищные проблемы 



3. Взаимоотношения с управляющими компаниями 

4. Проблемы некачественного капитального ремонта 

5. Экология, содержание наших парков, скверов и природных 

территорий 

6. Нарушения при строительстве 

7. Необоснованные действия властей при сносе гаражей 

8. Некачественная уборка территории, в том числе, в зимнее время  

 

Многие жители, особенно возрастные, сталкиваются с рядом проблем 

при оказании медицинских услуг. Например, очень трудно сразу попасть к 

профильному специалисту, скажем, кардиологу. Необходимо сначала 

записаться к терапевту, а он уже направит к нужному врачу. В результате, 

пациент попадает к врачу не когда ему нужно, а через две-три недели. 

Согласитесь, что для возрастного пациента это крайне неудобно. Приходится 

помогать жителям ускорить процесс доступа к нужному врачу. И схожая 

проблема, когда поликлиника дает направление для оказания какой-либо 

высокотехнологичной помощи в стационар, например в 52 больницу, а там 

тоже не торопятся её оказывать.  

Второе, жилищные проблемы. Бывают разные, как правило 

индивидуальные аспекты взаимоотношений как с соседями, так и даже с 

членами семьи. Различные вопросы льгот, их реализации или не реализации 

государственными органами. 

Третий вопрос взаимодействия с управляющими компаниями. Есть 

проблема с выставлением тех или иных необоснованных счетов за 

коммунальные услуги, проблема уборки подъездов, проблемы, связанные с 

содержанием коммуникаций и прочие.  

Проблемы некачественного капитального ремонта. С этим наверно 

сталкивалась значительная часть жителей нашего района, у нас 96 домов 

находились в режиме капитального ремонта. Сейчас наверно наиболее 

кричащая ситуация происходит на территории объекта культурного наследия 

Немецкая слобода, которая по моей инициативе была в своё время поставлена 

на государственную охрану. Тогда мы её спасли от сноса, а сейчас пришел 

капитальный ремонт, который просто разрушает этот ансамбль. Есть очень 

большие утраты, утрачена часть исторических козырьков над подъездами, 

утрачена часть крылец, уникальные немецкие батареи, стоявшие там. И вот, 

приходится в ручном режиме защищать ансамбль, защищать объект 

культурного наследия. По моей инициативе проведен ряд совещаний в Фонде 

капитального ремонта, трижды приходила выездная комиссия из 

Департамента культурного наследия уже на месте. Кое-что удалось сохранить, 

отбить. Но, конечно, утраты, к сожалению, есть.  



Что касается содержания наших природных территорий, которые 

многие ошибочно называют парками, известно, что в этом году проходила так 

называемая реконструкция природных комплексов, расположенных около 

метро Щукинская. По мнению многих жителей эта реконструкция граничила 

с вандализмом, когда массово повреждалась и корневая система и кора многих 

деревьев и естественный травяной покров. У меня есть огромное количество 

фотографий этих повреждений. Приходилось постоянно обращать внимание 

профильных организаций на недопустимость такой реконструкции. Удалось 

отбиться от укладки плитки на дорожках природного комплекса. 

Также имеет место блок проблем, связанных с нарушениями при 

строительстве. Сейчас наиболее вопиющее — это существенное превышение 

параметров Генерального плана и Правил землепользования и застройки при 

строительстве на южной границе Курчатовского института. По моему 

мнению, это вообще градостроительная ошибка. Тем не менее, хотя бы 

удалось добиться, чтобы новые жилые дома возвышались над объектами 

института не на 120 метров, как хотелось застройщику, а «всего» на 80 метров.  

Весной значительная часть жителей, среди которых много ветеранов 

наших научных учреждений, пострадало от необоснованных, по их мнению, 

действий чиновников по сносу гаражей на Авиационной улице. Я поддержал 

требования жителей, и активно сотрудничал с инициативными группами, 

помогая им решать возникшие проблемы.  

Что касается некачественной уборки территории, то, пожалуй, главная 

проблема возникла прошлой зимой. Многие из вас помнят, что она была очень 

снежной, и городские службы проявили неготовность в обеспечении 

надлежащей уборки территории. Приходилось на них активно воздействовать. 

Был еще длительный сбой с вывозом мусора, ну и много локальных проблем.  

Я продолжаю активно работать на городском и федеральном уровне, 

принимаю участие в работе экспертных советов и круглых столов в 

Московской городской думе и Государственной думе.  

Отчет окончен, спасибо за внимание. 

Отчет состоялся 14 декабря 2022 года в 17 часов в помещении 

управы района Щукино. На отчёте присутствовал 21 человек. 

Жители задавали вопросы, касающиеся организации работ по 

благоустройству, согласования установки ограждающих устройств, 

методов реализации решений по укладке покрытий детских площадок, 

порядка финансирования новогодних и театральных билетов. 


